
日前，一场以如何帮助商家更好
地了解店内客流数据从而制定对应的
数据营销方案为基础的盛会——“第
三届树熊Wi-Fi节”在杭州召开。该活
动由国内最大商业 Wi-Fi 产品和技术
服务商之一树熊网络主办，以“聚数据
之力，变营销之法”为主题，从多个方

面解读目前线下实体商家的难题。
树熊产品总监张新民表示，树熊

自 2012 年成立以来，不断在无线技术
和产品上积累创新，也不断为适应各
种环境需求衍生不同形态和适用范围
的硬件产品，以满足各种场景布设的
需求。

作为树熊首家合作商圈西溪天
堂，目前已经运营得比较成熟。西溪
天堂投资商管总经理龙耀芳介绍，目
前西溪天堂运营主要围绕提升用户消
费体验，提供完善的生态服务，打造鲜

明的商业文化特色，从而满足用户的
需求，建立商家与用户良好的沟通渠
道。

记者了解到，在此之前，西溪天堂
公共区域并没有Wi-Fi，仅靠商户在店
铺内自行安装，信息化服务较薄。由
于西溪天堂出入口较多，统计方式也
是传统的人力统计，数据误差较大，只
能作为客流参考，没有更多的商业价
值。商户营销推广渠道也比较单一，
难以对聚合客户产生作用，而这些问
题也是其他商圈的共性问题。

针对上述问题，树熊在西溪天堂
4.5 万 平 方 米 的 商 业 空 间 内 ，实 现
Wi-Fi 全覆盖，用户在商业区移动时，
可无缝漫游，同时在主要出入口部署
探针，统计整个商业街区的客流数据，
为西溪天堂的管理提供重要的数据参
考。张新民表示，接下来他们还想让
客户看到更多以前看不到的信息。

据了解，树熊数据产品目前有两
个版本——通用的基础版和一对一的
定制版。

本报记者 陈路漫 通讯员 罗薇

作为本次大会中国海外投资行业唯
一的受邀方，侨外集团总裁丁颖发表了
对于海外投资机遇的判断和观点。

“用全球视角来做资产布局，兼顾考
虑规模效应和估值，降低系统性风险，实
现资产价值的最大化是中国企业的必然
选择。”丁颖认为：“全球资源配置是要把
全球范围内最有价值的资源整合到个人
的价值体系中，为我所用。中国的企业
已经开始了全球资源整合的步伐，但是

数量还不够多，范围还不够大。”
针对不同类型的海外投资项目比较

而言，丁颖表示：“房产投资还有机会，特
别是欧洲市场还有很好的机会，但最好
的企业股权投资机会已经来临。通过股
权投资于一些创意型、科技型、技术型的
海外中小企业，能够帮助中国企业最快

‘嫁接’到海外的设计能力、技术能力、研
发能力，帮助中国的企业真正实现转型
升级。”

AA44 科技金融时报 2016年5月27日 【产经】
责任编辑责任编辑::王姝王姝 版式设计版式设计::查益文查益文 电话电话::05710571--8707690387076903 E-mail:E-mail:8100840781008407@qq.com@qq.com

新动能 新经济 新机遇
2016浙商（投融资）大会在甬举行

树熊Wi-Fi 聚数据之力变营销之法

第十届中国国际国防电子展览会
近日在京举行。展会上，华澜微的国产
固态硬盘(SSD)及其国产主控芯片、中
科龙芯的国产处理器(CPU)、中标麒麟
的国产操作系统(OS)、德普信的桌面服
务融合一起，从芯片到软件，从存储和
计算的硬件到操作系统软件，打造了真
正全国产化的电脑产品。

“只有立足自主知识产权的信息系
统产品和设备，才可以摆脱对海外的依
赖，实现真正意义上的国家信息安全。”
杭州华澜微电子股份有限公司总经理
骆建军告诉记者，CPU、操作系统、硬盘
和相关应用的国产化对国家信息安全
的重要性尤为重要。

记者了解到，为了展示我国信息产
业界企业联合、产业链互补完善的力
量，改变外界对中国企业群体松散不合
作的偏见，华澜微在本届展会上特别开
设了专场，联手龙芯中科、中标麒麟、德
普信，将四家各具特色的国产核心技术
融合在一起，推出集成了国产加密算法
的华澜(自主可控硬盘)、龙芯中科(自主
可控 CPU)、中标麒麟(自主可控操作系
统)、德普信(自主可控加密备份恢复)全
面组合的系列产品。该专场突出展示
了“核心技术、自主可控；国产电脑，安
全可靠”的主题。

“我们此次展出的产品各项性能指
标以及安全性都超过 wintel联盟（微软

与英特尔的合作）。”骆建军告
诉记者。因为各家都真正掌握
了各自领域的专业技术，产品
都得到了千万级别以上用户的
使用检验。“即便如此，大家仍
然愿意一起来推动更多的应
用。”骆建军说。

据悉，该系列产品的发布
以及后续合作推出的一系列国
产信息系统安全方案，将加速
转变国内企业在核心部件、核
心设备依赖国外厂商的现实，
从根本上解决我国信息安全设备主要
部件受制于人的现实问题，降低采用非
自主可控技术产品底层芯片的风险，堵

截可能存在的难以估计的信息安全漏
洞，缓解我国信息安全领域“缺核少芯”
的尴尬局面。 本报记者 王菁

日前，以“活力浙商：新动能 新经济”为主题的2016第十三届浙商（投融资）大会在宁波举行。原中国外交
部部长李肇星、“云经济学之父”乔·韦曼等重量级嘉宾，与到场的数百位浙商代表共同探讨如何在全球化大背景
下提升竞争力，为浙江民营经济实现动能升级、产业革新勾勒新路径。

在外交上，李肇星风趣睿智，喜欢旁
征博引，以雄辩著称，被媒体誉为“铁嘴钢
牙外交官”。

演讲一开始，李肇星谦虚地表示：“在
联合国开会，哪怕你是国家元首，发言时
间最多也只有 5 分钟。大会主办方给了
我半个小时，浙江人就是大度。我这个退
休的老头，很珍惜这样的机会。”当日，在

其“一带一路，浙商新机遇”的主题演讲
中，李肇星以自身经验体悟，浙商们无
论走到哪儿都应坚守爱国爱乡的心，同
时，要有国际视野，就得先知道世界有
多大。

李肇星认为，人民至上，浙商应将企
业发展的目标，与人类对美好生活的向往
统一起来，如此才能获得真正的方向和受

到全世界的欢迎。
他同时表示，在过去的发展中，浙江

和浙商取得了让人自豪的成绩，但不要停
下创新的脚步，“不能忘记勤学致远、创新
致远。”李肇星说：“希望未来，全球都能夸
一句中国的浙商最会做生意。祝福浙商
一路前行，战无不胜。”

乔·韦曼是全球顶尖的云计算战略
家，在物联网、大数据、新技术等方面颇有
建树，被国际媒体誉为“云经济之父”。

本次大会上，乔·韦曼为传统经济数
字化破局与云经济的中国实践支招，他表
示，随着云计算、大数据、社交媒体、移动
技术及设备等的应用，卓越的信息能力、
领先的解决方案、客户群体亲密度三个新

的企业战略，成为企业获取市场领导力的
成功要素。

他同时提醒，在数字时代，创新得到
了加速，不仅创新的速度更快而且成本更
低。在成功实施创新方面，要更关注人所
扮演的角色。对于客户提出的价值定位
和诉求，要非常成功地改变用户的行为，
才能真正实现创新。

本次大会还发布了“2016 浙商新领
军者”、“2016 浙商最佳投资城市”等榜
单。杭州龙盈互联网金融信息技术有限
公司创始人兼CEO叶进武、杭州华澜微
电子股份有限公司总经理骆建军、杭州
安恒信息技术有限公司董事长兼总裁范
渊等 10 位浙商入围“2016 浙商新领军
者。”

在接受记者采访时，叶进武表示，盈
盈理财成立3年多以来在做的就是搭建
一个“共享信息”体系。“‘共享’不仅意味
着通过网络空间整合信息，撮合交易，为
用户提供优质的理财产品，帮助小微企
业解决融资难题，更是通过行业联控，实
现信息共享。”此外，他还建议理财用户
将资金小额分散投资理财。

李肇星谈浙商如何与世界互动

乔·韦曼畅谈新经济趋势

丁颖：中国企业要用全球视角来做资产布局

经典榜单揭晓
新领军者引领发展

本报记者 徐璐璐

杭州华澜微联合三家企业打造全国产化电脑产品

我国信息安全领域不再“缺核少芯”

74
本栏目由杭州市创业投资服务中心协办

科技金融助推创新创业

“非常感谢海关为我们搭建了一个这么方便的沟
通平台，让我们在家门口就能咨询疑问、提出建议，得
到的反馈也很及时，解决了我们的实际困难。”在日前
召开的杭甬两关重点帮扶企业座谈会上，台州信质电
机股份有限公司国外业务部副部长胡和丽说。

胡和丽提到的“家门口的关企沟通平台”，是杭州
海关、宁波海关针对省内企业跨关区报关的实际情
况，为了畅通关企沟通而推出的一项跨关区企业协调
员制度。参与试点的外贸企业在通关过程中若有疑
问可提交给平台，杭甬两关的业务骨干研究答复后，
由企业所在地海关的协调员向企业反馈，变“企业跑
腿”为“海关操心”。

企业协调员制度，是年初启动的“杭甬两关重点
企业帮扶计划”的其中一项，这项帮扶计划共涉及杭
州关区 160 家企业、宁波关区 121 家企业。杭州海关
企管处负责人表示，目前两关已交换重点企业名单、
企业协调员名单，初步搭建起“零距离”的关企沟通平
台。接下来两关将共同努力，积极实现“成本不高效
果好”的平台作用，助力浙江外贸回稳向好。

本报记者 林洁 通讯员 任超宇 赵侃

近日，由初橙资本、蜂巢孵化器以及福云创咖主办
的“2016 初橙·中国互联网+汽车出行大会”在杭州梦
想小镇举行，买好车、车猫二手车、御途网、典典养车等
汽车、车后领域的阿里校友创业项目汇聚一堂。

移动互联网的发展，让车后市场产生了巨大的变
化，御途网 CEO 齐宪威认为，车后市场正在发生基于
场景的革命：一场是从产品运营为中心的革命，另一场
革命则以 VR、AR 等全新的视觉、成像技术为中心，为
消费者提供全新的购物体验。

互联网+传统行业，应该走哪种模式，一直难有定
论。典典养车是车后市场较早以“一元洗车”为营销的
平台，公司 COO 王冠杰认为：“引入高频次、低客单价
的用户流量，通过一系列的服务来沉淀更多的用户，因
为车后市场本质就是服务。”

买好车CEO李研珠认为，线上汽车零售转化率很
低，汽车消费也是低频的东西，在这种情况下，客户体
验、服务质量才是重点。

车猫二手车 CMO 朱旻也谈到了烧钱的问题，“一
个新公司或新项目，不管是烧钱还是投资都是正常的，
这是为了吸引第一波用户，但就怕只会烧钱，这就不是
用户、投资人、行业所希望看到的。”朱旻建议汽车电商
老老实实切入线下，把落地的服务做好，再反向带动线
上交易。 本报记者 王菁 通讯员 傅永恒

互联网+汽车
烧钱是空，服务是真

杭甬两关携手打造
关企沟通新平台

以“雁荡仙草 宴迎百家”为主题的“2016 年乐清
首届雁荡山铁皮石斛品赏节”将于5月28日在乐清市
大荆镇平园村开幕。本次“品赏节”，有游石斛乡、品
石斛宴、赏石斛景、购石斛特产四个环节，来自乐清的
107家铁皮石斛生产企业参展。

从上世纪90年代起，乐清市开始投入大量的科研
力量，2001年铁皮石斛品种工厂化组培育苗获得成功，
突破了品种选育、组织培养、设施人工栽培等产业化关
键技术，铁皮石斛人工种植规模从2002年10亩（试种）
扩大到2015年的近8000亩，占了全国的1/8。目前，乐
清市已基本形成了一条以大荆、雁荡等乡镇为主导的
铁皮石斛组培、种植、加工、销售完整的产业链。

据了解，本次“品赏节”的举办地——平园村，位
于乐清铁皮石斛产业的发祥地和主要种植、加工区大
荆镇，该村有着“中国铁皮石斛之乡”、“中国铁皮枫斗
加工之乡”美誉，是铁皮石斛枫斗产业特色村，2015年
被列为乐清市美丽乡村建设重点村。

本报记者 徐璐璐

乐清将举办
首届雁荡山铁皮石斛品赏节
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